

ZACHARIE

520 au début du 5ème siècle avant JC

Zacharie était prophète à l'époque de la construction du deuxième temple. Les références eschatologiques sont dispersées dans le livre et au moins quatre-vingts versets ou phrases sont évoqués dans le livre de l'Apocalypse.

Les étrangers se joindront au Seigneur ce jour-là

Zacharie 2:10-13

Dans cette vision, Zacharie fait référence aux exilés israéliens revenant de Babylone mais il voit une future Jérusalem avec tellement d'habitants qu'elle ne peut pas être murée. Le Seigneur a dit qu'il serait comme un mur de feu tout autour pour le protéger, et qu'il serait la gloire au milieu d'elle (2:4-5). En d'autres termes, lorsque le Messie viendra, sa gloire sera visible à Jérusalem et il y sera présent dans le temple. De nombreuses nations se joindront au Seigneur en ce jour-là et elles seront son peuple (verset 11). Isaïe utilise cette même expression d'étrangers se joignant au Seigneur, pour le servir, aimer le nom du Seigneur et être ses serviteurs (Es 56:3-8). Les derniers chapitres d'Ésaïe se concentrent sur les événements de la fin des temps. Le Seigneur les amènera sur sa montagne sainte et les rendra joyeux dans sa maison de prière qui sera appelée maison de prière pour tous les peuples.

Le Seigneur héritera de Juda comme sa part (verset 12). Ils seront convertis et sauront que le Seigneur leur a envoyé le Messie. Zacharie a prophétisé que le Seigneur prendrait possession de Juda en terre sainte et choisirait à nouveau Jérusalem et y habiterait au milieu d'eux. Bien entendu, cela ne s'est pas produit depuis que Zacharie a fait sa prophétie. Israël est maintenant revenu en Terre sainte, mais il ne possède qu'une partie de la terre promise et n'a pas le contrôle total sur la Ville sainte. Quand Jésus reviendra, il y vivra. Il y a un avertissement supplémentaire pour toute l'humanité de se taire devant le Seigneur parce qu'il s'est réveillé et qu'il viendra bientôt en jugement pour punir les impies. Comparez la réaction après

l'ouverture du septième sceau (Ap 8:1). Il y eut un silence au ciel pendant une demi-heure en prévision du jugement final de Dieu.

Les armées qui s'opposeront au Seigneur et à son Messie à Harmaguédon seront anéanties, mais il y aura des survivants de l'ère actuelle qui continueront dans l'ère messianique en tant que sujets du royaume du Messie. Leur donne-t-on une seconde chance ? Le salut inclut le pardon des péchés, la vie éternelle et l'héritage du royaume. Lorsque la porte est fermée (Mt 25:11-12, Lc 13:25-27), l'ère de l'Église est terminée, mais à chaque époque, les gens ont la possibilité de croire. Cependant, eux et leurs descendants ne peuvent pas hériter du royaume. La nation entière d'Israël croira, mais elle aussi a perdu le royaume et sera désormais des sujets et non des dirigeants. Au jugement dernier, après la fin des mille ans, tous ceux qui n'ont pas été ressuscités ou enlevés à la première résurrection seront jugés selon ce qu'ils ont fait. Les incroyants seront alors envoyés en enfer, tandis que ceux dont les noms sont écrits dans le livre de vie de l'Agneau rejoindront leurs compagnons saints dans la Nouvelle Jérusalem.

Les nombreuses nations qui seront jointes au Seigneur ce jour-là en tant que peuple ne doivent pas être interprétées comme l'Église. C'est l'ère messianique où le Seigneur demeure à Jérusalem. Ces nations sont incluses dans le territoire étendu d'Israël. Aujourd'hui encore, Israël est multiculturel et compte des citoyens originaires de plus de 100 pays.

Restauration d'Israël en tant que royaume de prêtres

Zacharie 3:1-10

Josué représente Israël dans le rôle de prêtre que Dieu lui a confié (Ex 19:6). Mais l'incrédulité et l'idolâtrie d'Israël l'ont rendue sale et Satan l'accuse d'être inéligible pour ce poste. Mais Dieu, à travers Jésus, enlèvera le péché d'Israël, l'habillera de justice et la couronnera pour son futur rôle. En rejetant Jésus comme son Messie, Israël a perdu son droit de régner avec Christ sur la terre renouvelée depuis la Nouvelle Jérusalem, mais par la grâce de Dieu, il conservera son droit d'être le peuple de Dieu sur Terre et de guider les nations dans l'adoration dans son temple. à Jérusalem.

Josué, le bâton brûlant, a été arraché du feu de la captivité babylonienne et Israël sera de nouveau sauvé pendant la Grande Tribulation (13:8-9). Durant le millénaire, Dieu continuera de choisir Jérusalem et de confier à Israël le rôle glorieux de gouverner le temple. « Et vous serez appelés prêtres du Seigneur, vous serez nommés ministres de notre Dieu. Vous vous nourrirez des richesses des nations, et vous vous glorifierez de leurs richesses » (Es 61:6).

De cette façon, Josué symbolise les choses à venir (verset 8). Lorsque le serviteur de Dieu, le Germe, le Messie, viendra, il enlèvera le péché du pays en un seul jour, sur la base de sa mort substitutive. Israël connaîtra son salut:« Ce jour-là, une fontaine sera ouverte sur la maison de David et sur les habitants de Jérusalem, pour les purifier du péché et de l'impureté » (Za 13:1). Ils regarderont le retour du Messie qu'ils ont transpercé, et toutes les tribus du pays le pleureront et le pleureront amèrement, se souvenant comment leurs ancêtres l'avaient rejeté et trahi (Za 12:10-13, Ap 1:7).).

« Le libérateur viendra de Sion ; il détournera l'impiété de Jacob. Et ceci est mon alliance avec eux, lorsque j'enlève leurs péchés » (Jr 31:33-34, Rm 11:26-27).

Le chandelier et deux oliviers

Zacharie 4:1-8

Zacharie a une autre vision d'un chandelier et de deux oliviers qui versent de l'huile dans les bols du chandelier. On lui dit que les oliviers représentent deux hommes oints pour servir le Seigneur de toute la terre (4:14), vraisemblablement Josué, le grand prêtre, et Zorobabel, le gouverneur. Le message adressé à Zorobabel est:« Non par la force ni par la puissance, mais par mon Esprit » dit le Seigneur Tout-Puissant.

Les deux témoins d'Apocalypse 11, qui prêchent au cours des trois dernières années et demie de cette ère, sont décrits comme les deux oliviers et les deux chandeliers qui se tiennent « devant le Seigneur de la Terre » (Apocalypse 11:4). Le contexte d'Apocalypse 11, comme celui de Zorobabel et de Josué, est la construction du temple. Cela suggère que les deux puissants témoins à Jérusalem (la ville où leur Seigneur a été crucifié) pendant la Grande Tribulation seront un grand

prêtre et un homme politique et qu'ils seront des Juifs messianiques. Dans Zacharie, « ils sont oints pour servir le Seigneur de toute la Terre ». Dans l'Apocalypse, « ils se tiennent devant le Seigneur de la Terre ». Qu'es-tu, ô puissante montagne (Za 11:7) fait référence à l'ennemi, qui, dans la période de tribulation, est l'Antéchrist. Avant Zorobabel, ce n'est pas une montagne, il sera réduit à un terrain plat.

La prééminence de Sion

Zacharie 8:1-8

Le Seigneur reviendra à Sion et habitera Jérusalem qui sera appelée la ville fidèle, et le mont Sion sera appelé la montagne sainte. Des personnes âgées très âgées et de nombreux enfants joueront dans les rues. Le Seigneur sauvera son peuple de l'Est et de l'Ouest et il vivra comme le peuple du Seigneur dans la fidélité et la justice. Les personnes dont il est question ici sont des Juifs de Jérusalem, une parole d'espoir pour Israël.

Les nations chercheront le Seigneur à Jérusalem

Zacharie 8:20-23

Pendant le règne messianique, des gens de toutes langues et de toutes nations viendront implorer la faveur du Seigneur. Ce sont les survivants de la Grande Tribulation qui, avec Israël, sont les sujets du règne messianique. Mais Israël est maintenant converti, le Saint-Esprit leur a été répandu (Za 12:10) et ils adorent le Seigneur et célèbrent ses fêtes. La première génération des nations est composée de méchants incroyants qui se sont soumis à l'Antéchrist, mais beaucoup de leurs descendants reconnaîtront que le roi Jésus bénit Israël et les honoreront et les respecteront.

Les nations qui viennent à Jérusalem pour chercher le Seigneur sont décrites comme « des peuples nombreux et des nations puissantes ». Dix hommes (grands groupes) de toutes nations et langues appréhenderont les Juifs et leur demanderont de les accompagner à Jérusalem parce qu'ils ont entendu dire que Dieu est avec eux. Des gens de toutes nations et groupes linguistiques iront à Jérusalem pour chercher le Seigneur. Ils ne sont pas croyants, mais ils ont entendu dire que Dieu est avec les Juifs. Les communications du millénaire ne

seront peut-être pas aussi technologiques qu'elles le sont au XXI^e siècle. Le Messie proclamera la paix aux nations et son règne s'étendra jusqu'aux extrémités de la terre (Za 9:10), mais on nous donne peu de détails sur la société millénaire.

L'entrée triomphale du Messie

Zacharie 9:9-10, 16

Ces deux versets sont très compacts. Au verset 9, il est dit aux habitants de Jérusalem de se réjouir et de crier à haute voix, car leur roi victorieux arrive, humble et monté sur un âne. Ce verset est messianique car il s'est accompli lorsque Jésus est entré à Jérusalem sur un âne (Mt 21:1-11). Lors de sa première venue, Jésus a vécu comme un être humain parfait, humble et plein d'amour, comme le symbolise le fait qu'il montait à Jérusalem à dos d'âne plutôt qu'à cheval. Il est venu à Jérusalem en homme juste, apportant le salut à son peuple. Les foules l'ont reconnu et les auteurs des Évangiles nous disent que l'entrée triomphale de Jésus sur un âne était un accomplissement de la prophétie de Zacharie. Cependant, bien que Jésus soit né roi des Juifs, il n'est jamais devenu roi de son vivant. Cela attend son retour.

Zacharie voit les deux venues du Messie combinées. Le verset 9 appartient à la première venue, le verset 10 appartient à son retour. Lors de sa seconde venue, il est souvent décrit comme un guerrier victorieux se vengeant des méchants et conquérant les ennemis d'Israël, notamment l'Antéchrist et Satan. Mais ici, l'accent est mis sur la paix. Il retirera les armes de guerre à son peuple car il n'en aura plus besoin. Il parlera de paix aux nations car il régnera sur le monde entier comme le Prince de la Paix. Les nations transformeront leurs épées en socs de charrue, et leurs lances en serpes. Ce qui était une prière dans Ps 72:8 est maintenant énoncé comme une prophétie sûre ; le règne du Messie s'étendra d'une mer à l'autre (oui, il y a des mers dans la nouvelle terre) et du fleuve Euphrate jusqu'aux extrémités de la terre. Son règne sera centré sur Jérusalem et s'étendra sur la Terre entière: Chine, Inde, États-Unis, Europe, Afrique, Australie et toutes les îles océaniques.

Ce jour-là, durant l'ère messianique, le Seigneur sauvera son peuple, Israël, comme un berger sauve son troupeau. Ils seront glorieux,

scintillants dans son pays comme les joyaux d'une couronne. Comme ils seront attrayants ! Le blé fera prospérer les jeunes gens, et le vin nouveau les jeunes femmes.

Victoire d'Israël à Armageddon

Zacharie 12:1-9

L'expression « ce jour-là » apparaît seize fois dans Zacharie 12-14. C'est le Jour de la visite du Seigneur où le Messie vient juger l'humanité rebelle et régner sur la Terre (Za 14:9).

Le chapitre commence par une déclaration solennelle du Seigneur qui étend les cieux et pose les fondements de la Terre, et qui a fait de l'homme un être conscient. Dieu est sur le point de créer un nouvel ordre mondial dirigé par le seul homme parfait qui ait jamais vécu, Jésus le Messie. Mais avant que son règne ne soit établi, une confrontation finale a lieu dans la Ville Sainte de Jérusalem assiégée par toutes les nations de la Terre. C'est la confrontation entre le bien et le mal, entre le Christ et l'Antéchrist, entre Dieu et Satan. L'humanité sera polarisée ; les justes et les méchants, les brebis et les chèvres, les enfants de Dieu et les enfants du diable. Cependant, Satan et l'Antéchrist ne sont pas mentionnés ici. Zacharie est un prophète de l'Ancien Testament qui prophétise sur le sort final d'Israël, de Jérusalem et des nations rebelles. À son insu, l'Église est mentionnée en 14:5b:« Alors le Seigneur mon Dieu viendra, et tous les saints avec lui. »

Les activités terrestres du Seigneur décrivent ici la venue du Messie telle que décrite dans l'Apocalypse. C'est le Messie qui fera de Jérusalem une coupe qui ébranle tous les peuples environnants, un rocher inébranlable pour toutes les nations. C'est l'épée tranchante sortant de la bouche du Messie qui frappe les nations. Sa parole est suffisante, mais Zacharie indique clairement que les forces israéliennes ont les moyens de gagner la bataille.

Les armées qui viennent contre Jérusalem représentent toutes les nations de la terre (verset 3), mais le Messie en fera une lourde pierre et tous ceux qui tenteront de la soulever se blesseront. Le Messie combattra pour son peuple et le protégera.

L'armée, la marine et l'aviation israéliennes, trouvant un encouragement dans le soutien du Seigneur à Jérusalem, dévoreront les armées qui envahiront leur pays. Le Seigneur ne se combattra pas. Jean a vu le Messie venir sur un cheval blanc, suivi par les armées du ciel. Ce sont des personnes ressuscitées qui ne mènent pas de combats physiques. Néanmoins, le Messie sera très actif:

Il frappera les chevaux et leurs cavaliers de panique et de folie.

Il gardera les yeux fixés sur la maison de Juda.

Il aveuglera tous les chevaux des armées d'invasion.

Il rendra Israël comme un feu dans un tas de bois ou parmi des gerbes.

Il délivrera d'abord les campagnes d'Israël.

Il défendra ceux qui vivent à Jérusalem.

Il recherchera et détruira toutes les nations qui se sont dressées contre Jérusalem.

Le Jour du Seigneur est un événement messianique. Le Seigneur dans ces versets n'est autre que le Seigneur Jésus-Christ, la Parole de Dieu. Il lui suffit de prononcer le mot. Le nom écrit sur sa robe et sa cuisse est « Roi des rois et Seigneur des seigneurs ». Pendant les mille prochaines années, il dirigera le monde avec une barre de fer.

Tout Israël sera sauvé

Zacharie 12:10 – 13:1

« Je répandrai sur la maison de David et sur les habitants de Jérusalem un esprit de grâce et de supplications. Ils regarderont vers moi, celui qu'ils ont transpercé » (Za 12:10). Comparez cela avec Apocalypse 1:7 « Regardez ! Il vient avec les nuages, et tous les yeux le verront, même ceux qui l'ont transpercé.

Le Seigneur déversera son Esprit sur Israël comme prophétisé par Ézéchiël et Joël. Ce jour-là, une fontaine sera ouverte pour Israël afin de le purifier de son péché et de son impureté (13:1). La fontaine est bien sûr le sang purificateur de Jésus, versé pour le pardon des péchés de ceux qui croient. William Cowper a écrit les mots:

"Il y a une fontaine remplie de sang tiré des veines d'Emmanuel, et les pécheurs plongés sous ce flot perdent toutes leurs taches de culpabilité."

Le salut spirituel d'Israël se produira au retour de Jésus après avoir vaincu les ennemis d'Israël. Ce sera exactement comme Paul l'avait prédit (Rm 11:26):« Tout Israël sera sauvé. Comme il est écrit:« Le libérateur viendra de Sion ; il détournera l'impiété de Jacob. Tous les chrétiens doivent reconnaître que Dieu a toujours, et a toujours eu, un plan glorieux pour son peuple Israël, comme l'ont prophétisé les prophètes de l'Ancien Testament.

Le Seigneur a dit:« Ils se tourneront vers moi, celui qu'ils ont percé. » Cela aurait été un concept difficile à comprendre pour les Juifs ; c'est l'Éternel qui parle. Comment pourrait-il être percé ? C'est pour cette raison que certains chercheurs ont tenté d'éviter la traduction évidente. En tant que chrétiens, nous savons comment Dieu a été transpercé, car nous croyons en l'incarnation, la crucifixion et la seconde venue de Jésus. L'apôtre Jean a dit à ses lecteurs que la crucifixion a eu lieu pour que cette Écriture puisse s'accomplir (Jn 19:37), et encore une fois dans l'Apocalypse, il dit:« Tout œil le verra, même ceux qui l'ont transpercé » ; et « tous les peuples de la terre pleureront à cause de lui » (Ap 1:7). Jean fait bien sûr allusion au verset Zacharie 12:10. Quand les Juifs le verront, ils le pleureront grandement. Ce sont toutes les tribus (ou clans) du pays d'Israël (verset 12) qui pleureront, et non les tribus de la Terre.

Selon l'Apocalypse, la réponse des incroyants aux jugements de Dieu consiste simplement à le maudire. Ainsi, « tous les yeux le verront » s'entend plus facilement comme se référant uniquement à Israël, et non à tous les habitants du monde. Israël pleurera le Messie que ses ancêtres ont crucifié parce qu'il déverse sur eux le Saint-Esprit. Il est essentiel de noter que leur conversion n'a lieu qu'après l'arrivée du Messie. Si Israël était converti avant le retour de Jésus, il serait inclus dans l'Église et ressusciterait immédiatement à l'arrivée de Jésus. Dans l'état actuel des choses, leur conversion arrive trop tard. Par incrédulité, leurs ancêtres ont renoncé au royaume afin de ne pas régner avec Christ depuis la Nouvelle Jérusalem pendant le millénium. Mais ils seront convertis et ils seront la nation rachetée du Messie sur Terre pendant son règne.

Israël sera dispersé ; un reste sera sauvegardé

Zacharie 13:2-9

En ce même futur Jour du Seigneur, le Messie mettra fin à l'idolâtrie et aux fausses prophéties qui aboutissent à l'immoralité et à l'impiété. La véritable prophétie juive s'est terminée avec Jean-Baptiste. Jésus a dit que les prophètes et la Loi ont prophétisé jusqu'à Jean ; depuis lors, la bonne nouvelle du royaume de Dieu était prêchée (Lc 16:16). Si quelqu'un prophétise après le retour de Jésus, il sera condamné à mort ; le châtement des faux prophètes dans la Loi. Lorsque Jésus reviendra, il régnera en tant que merveilleux conseiller. Tous les hommes seront instruits par Dieu (Es 54:13), il n'y aura donc pas besoin de prophètes.

L'idolâtrie, au sens de culte des idoles, est répandue de nos jours, en particulier parmi les hindous et les bouddhistes, ainsi que parmi de nombreuses personnes influencées par la religion animiste. L'idolâtrie, c'est mettre les choses devant Dieu. Dans le monde occidental, l'idolâtrie est répandue sous la forme du matérialisme, de la convoitise, de la luxure et de l'orgueil. Beaucoup placent la science avant Dieu et finissent par mener une vie laïque ; ils ne se soucient pas de Dieu ou des croyances religieuses. Certains font passer leur travail avant tout, d'autres l'environnement. Ceux qui promeuvent ces idées sont les faux prophètes de notre époque. Durant le règne messianique, ils n'existeront plus.

Le berger du Seigneur qui est frappé est, bien sûr, le Seigneur Jésus-Christ, celui dont on parle comme ayant été transpercé (Za 12:10). Il est la seule personne que le Seigneur pourrait appeler « l'homme qui est près de moi », ou « le puissant qui m'est apparenté » (ISV). C'était la volonté du Seigneur qu'il soit tué, afin que le peuple de Dieu soit sauvé. L'épée est mentionnée métaphoriquement comme une arme pour tuer.

Après l'institution de la Cène du Seigneur (Mt 26:31), Jésus et ses disciples se rendirent au Mont des Oliviers. Il leur dit qu'ils tomberaient parce qu'il était écrit: « Je frapperai le berger et les brebis du troupeau seront dispersées ». Jésus a interprété les brebis comme étant ses disciples. Après son arrestation, tous ses disciples s'enfuirent.

Il s'agissait là d'un accomplissement partiel de la prophétie, mais pas de celui qui affecterait Israël en tant que nation au cours de la dernière

période de cet âge, qui comprenait la bataille d'Harmaguédon (Zach 12:2-3). Pour Zacharie, la nation d'Israël était son troupeau (Za 11:4). Ainsi, la prophétie a deux accomplissements ; les disciples furent dispersés, puis quarante ans plus tard, la nation entière d'Israël fut dispersée parmi les nations pendant plus de 1 800 ans.

La raison pour laquelle on mentionne la mort du Christ à cette époque est que c'est parce qu'Israël a rejeté le Messie qu'Israël, Jérusalem et leur temple ont été livrés aux Romains en 70 après JC, entraînant la dispersion des Juifs à travers le monde. Dieu tournerait sa main contre eux et les deux tiers d'entre eux périraient et un tiers resterait en vie. Le tiers survivant est constitué de ceux qui sont rentrés en Israël aujourd'hui. Même là-bas, dans leur pays, le reste sera passé au feu et raffiné:« Comme ce jour sera horrible ! Aucun autre ne sera comme ça. Ce sera un temps de détresse pour Jacob, mais il en sera sauvé » (Jr 30:7). Quand le Bon Pasteur reviendra, ils invoqueront son nom. Il dira:« C'est mon peuple », et ils répondront:« L'Éternel est notre Dieu ». C'est la conversion d'Israël. La relation entre Dieu et Israël sera restaurée.

Le grand jour du Seigneur

Zacharie 14

Ce jour appartient au Seigneur. Il manifestera sa gloire et l'arrogance de l'homme sera humiliée. Cela commence par une calamité pour Israël, mais c'est la fin d'une époque et le début du règne messianique. Les ennemis de Dieu et de son peuple seront détruits et Dieu, en la personne de son régent, le Messie, régnera sur Terre.

14:1-2 C'est la bataille de la fin des temps, lorsque le Seigneur rassemble toutes les nations pour combattre contre Jérusalem. La ville sera prise, les maisons pillées, les femmes violées et la moitié de la ville sera emmenée en exil. L'autre moitié de la population restera dans la ville. C'est Harmaguédon (Ap 16:16-19).

14:3-4 À ce moment critique, le Messie descend du ciel, intervient pour lutter contre les nations, les vainc et prend le contrôle de la Terre. Il revient visiblement et physiquement et se tient sur le mont des Oliviers à l'est de Jérusalem, le même endroit d'où il est monté au ciel (Ac 1:11-12). L'effet immédiat de cette théophanie est un grand

tremblement de terre qui divise la montagne en deux et offre une voie de fuite aux survivants de Jérusalem, via une très large vallée. Ce tremblement de terre massif au moment du retour du Messie est évoqué à plusieurs reprises par les prophètes (Es 29:6, 40:4, Ez 38:19-20, Jl 2:10, Aggée 2:6) et l'apôtre Jean (Ap 6:12, 11:13, 19, 16:18). Cela sera ressenti dans le monde entier par toute la création, et toutes les villes du monde s'effondreront.

14 :5 Le Seigneur vient avec tous « ses saints », ce qui, pour Zacharie et les Juifs de son époque, signifiait peut-être des anges (Mt 25:31), mais Apocalypse 19:14 dit que les armées du ciel suivront le Messie, parées de belles armes. lin, blanc et pur. Les saints auront été ressuscités pour rencontrer le Seigneur dans les airs juste avant qu'il ne pose le pied sur le Mont des Oliviers (1 Th 4:16-17). Le « lin fin, éclatant et pur » est le vêtement de la mariée, de l'Église, et symbolise les actions justes des saints (Ap 19:8, 14).

La Bible donne partout l'impression que la seconde venue de Jésus sera un événement physique, visible par ceux qui sont sur terre et particulièrement par ceux de Jérusalem. Mais comme pour les apparitions de Jésus après la résurrection dans les Évangiles, il pouvait aller et venir à volonté. Il y a peu de preuves qu'il continuera à être visible sur terre. Ézéchiél a eu la vision du retour du Seigneur depuis la porte est du temple. Il vit la gloire du Seigneur venant de l'Orient et la terre brillait de sa gloire. La gloire du Seigneur entra à Jérusalem par cette porte orientale et remplit ensuite le temple. Il a dit à Ézéchiél qu'il habiterait là-bas, au milieu d'Israël, pour toujours.

14:6-7 C'est un jour unique, connu uniquement du Seigneur. La venue du Seigneur produit-elle ce changement, ou est-ce le résultat de toute la destruction ? Il fait sombre, ni comme le jour ni comme la nuit, et il fait chaud ; il n'y a ni froid ni gel. Le soleil est obscurci, la lune ne donne pas sa lumière et les étoiles perdent leur éclat (Es 13:10, Jl 3:15, Mt 24:29, Ap 6:12-13). Le soir, il y aura de la lumière, surtout sur Jérusalem, à cause de la descente de la Ville Sainte. C'est le jour où Dieu rend toute chose nouvelle et où l'ancien ordre des choses disparaît (Ap 21:1-3). Les nations vivront sur la terre et les rois apporteront leur splendeur à la Ville Sainte (Ap 21:23-25).

14:8 Des eaux vives couleront de Jérusalem alors qu'elle deviendra le centre de la restauration mondiale. La moitié de l'eau s'écoulera vers

la mer orientale (la mer Morte) et l'autre moitié vers la mer occidentale (la Méditerranée). Il coulera toute l'année, été comme hiver. Beaucoup interprètent cette eau comme le symbole des bénédictions messianiques, comme le fleuve d'eau de vie que l'ange a montré à Jean dans la Nouvelle Jérusalem (Ap 22:1-2), mais les prophètes l'associent à des caractéristiques géographiques. Joël a dit que tous les lits de Juda couleraient d'eau et qu'une fontaine sortirait de la maison de l'Éternel et arroserait la vallée des Acacias (Jl 3:18). Ézéchiel a pris douze versets pour le décrire (Ez 47:1-12) et donne des détails sur l'eau qui se jette dans la mer Morte, produisant des essaims d'animaux sauvages. Avec tous ces détails, il n'y a aucune raison de douter qu'il ne s'agira pas d'une belle caractéristique physique de la Jérusalem messianique, contrastant fortement avec son aridité passée. La vallée est-ouest créée par le tremblement de terre constituerait un parcours idéal pour les eaux s'écoulant vers la Méditerranée et la mer Morte.

14:9 Le Messie régnera sur la Terre depuis le temple de Jérusalem. Il n'y aura pas de rivaux. Sa volonté sera le seul nom, le Père et le Fils ne font qu'un. Il n'y aura plus d'idolâtrie. Les hindous et les bouddhistes détruiront leurs idoles et les musulmans accepteront que Jésus est plus qu'un prophète et plus grand que Mahomet. Les peuples autochtones ne chercheront plus le pouvoir et les conseils des esprits.

C'est le royaume de Dieu dont Jésus parlait si souvent. C'est la première fois que Dieu dirigera le monde directement en la personne de son Fils. Régnant depuis le temple de Jérusalem en tant que roi d'Israël, le Messie est appelé à juste titre le Fils de David. Il siégera sur le trône de David en tant que roi d'Israël, en plus d'être le roi des rois et le Seigneur des seigneurs sur toute la terre.

14:10-11 À la suite du tremblement de terre, Jérusalem sera soulevée et restera en l'air sur son site au-dessus d'une vaste plaine qui s'étend de Guéba au nord jusqu'à Rimmon au sud. Ces villes se trouvaient aux frontières nord et sud de l'ancien Juda. Il sera désormais définitivement sécurisé. Michée et Isaïe disent que dans les derniers jours, la montagne de la maison du Seigneur sera établie comme la plus haute des montagnes et s'élèvera au-dessus des collines environnantes (Mi 4:1). Isaïe dit à Jérusalem de briller, parce que sa lumière est venue et que la gloire du Seigneur s'est levée sur elle. « Le Seigneur se lèvera sur vous et sa gloire apparaîtra sur vous » (Es 60:1).

14:12-13 Les armées rebelles qui encerclaient Jérusalem seront détruites en partie par les Juifs combattant contre elles, en partie par la panique et la destruction mutuelle, et en partie par la peste venant du Seigneur. Leurs corps pourriront lorsqu'ils seront debout, ce qui pourrait résulter des radiations nucléaires.

14:14-15 Les richesses des nations environnantes seront appropriées par Israël. La peste qui frappe les animaux laissés dans les camps ennemis est sans doute due aux radiations nucléaires.

14:16-17 Il y aura des survivants à la destruction qui se produira pendant cette grande période de tribulation mondiale. Des années de guerre, des tremblements de terre à travers le monde et des perturbations cosmiques pourraient bien décimer la population mondiale, mais cela entraînerait la fin d'une époque et non la fin du monde. Les survivants de toutes les nations qui se sont opposées à Dieu, à son Messie et à Jérusalem, se soumettront désormais à lui et feront des pèlerinages annuels pour adorer le Roi, Jésus le Messie. Leur culte ne vient peut-être pas du cœur, car nous n'avons aucune preuve de la conversion de ces survivants des méchants, et il existe une menace qu'il n'y aura pas de pluie pour eux s'ils ne vont pas à Jérusalem pour adorer. Ils seront gouvernés avec une verge de fer.

14:20-21 Jérusalem et Juda seront consacrés à l'Éternel en ce jour-là et rien n'y sera considéré comme profane. Il n'y aura aucune distinction entre saint et profane. Les Lévites organiseront le culte et les sacrifices. Il n'y aura pas de Cananéens dans le temple pendant le millénaire, qu'ils soient interprétés comme des commerçants ou des incroyants. Tout Israël sera converti. La loi de Dieu sera écrite dans leur cœur et l'Esprit de Dieu les détournera des activités impies.